

A l'occasion du regroupement de tous les services des instituts de recherche en biologie médicale des armées dans la région parisienne, le Général Esquivié, médecin en chef des services de l'institut de Toulon, a souhaité rendre un hommage au professeur Henri Laborit.



*L'hommage à Henri Laborit*

Une courte mais émouvante cérémonie s'est déroulée dans notre petit cimetière en présence du général Esquivié, de Monsieur le Sous Préfet, du délégué militaire départemental, d'une forte délégation de médecins militaires, de trois des enfants du professeur Laborit et de quelques amis. Lors des diverses allocutions, les médecins ont souligné l'intérêt des recherches du professeur Laborit, ainsi que la forte personnalité de ce médecin qui fit de nombreux séjours dans sa maison de Lurs, commune dans laquelle il repose désormais. Un dépôt de gerbe, la sonnerie « aux morts » et la « Marseillaise » ont ponctué cet hommage très solennel.

Chirurgien de la Marine, le Professeur Henri Laborit est à l'origine de la psychopharmacologie en ayant la géniale intuition de l'effet sur le psychisme de la chlorpromazine qu'il utilisera en anesthésiologie et en hibernothérapie. Prix Albert Lasker en 1957, appelé aussi « le petit Nobel », il fut le premier directeur du centre d'études et recherches biophysiques appliquées à la Marine, ancêtre de l'institut de médecine navale du service de santé des armées devenu antenne de l'IRBA depuis le 1<sup>er</sup> mars 2009.